



絆

学校便り NO5
令和3年8月20日
奄美市立住用中学校

輝け さわやかに 風は 住用中から

《 「誰か」 のこと じゃない。 》 ～平和の希求と人権課題の解消と～

校長 原 憲正

前回8月2日の出校日、生徒の皆さんに広島原爆ドーム前で、坂本龍一さんのピアノ伴奏で元ちとせさんが歌った『死んだ女の子』の映像を見てもらいました。元さんは、これをきっかけに“平和を歌い継ぐこと”を音楽活動のテーマの一つにして、現在も歌い続けていらっしゃいます。映像を見てもらった後、生徒の皆さんに次のようにお願いしました。

8月は日本にとって大切な意味をもっています。6日ヒロシマ、9日ナガサキ、15日終戦の日。終戦の日は「終戦記念日」とも言い、正式には『戦没者を追悼し平和を祈願する日』と言います。

終戦から76年。戦争を体験していない世代が日本の人口の約85%にも達している現在、平和の祭典であるオリンピックが開催されているこの日本で、特定の国の人々を攻撃するヘイトスピーチが行われる等、先の戦争の痛みと不幸を忘れたような、平和からほど遠いことが起きています。

戦争を経験した方々にお話を伺うと、ほとんどの方が「どんな理由があろうとも、戦争だけはやってはいけない」と必ず言います。兵士として戦地へ赴くこと、戦火の中での暮らし等、筆舌に尽くしがたい悲惨な状況を経験されているからでしょう。だからこそ、この3つの日を機に、唯一の被爆国として戦争による悲劇を二度と繰り返さないよう「平和の大切さ」についてしっかり考え、行動していく必要が私たちにはあります。

なぜ戦争をやってはいけないのか。いろいろな考えがあると思いますが、とにかく戦争の恐ろしいところは『盗むな・殺すな・壊すな』という、人がやってはいけないとされる不文律が、いとも簡単に破られ、一人一人の大切な人権が踏みとじられるところにあると私は思います。

生命と自由を確保しそれぞれの幸福を追求する権利、生まれながらに持っている人間が人間らしく生きる権利。それらを無慈悲に奪うもの、それが「戦争」です。

大切な人権を守っていくためにも戦争は起こすべきではありません。またこれから先にかけて守っていくために、今抱えている人権問題を「自分自身の生活に深くかかわる課題だ」と認識し、理解を深めていく必要があります。

8月、鹿児島県では「**人権同和問題啓発強調月間**」と定めています。法務省が掲げる強調事項17項目を記しますので、この機会に平和と人権について考えてみましょう。

- | | |
|---------------------------------|----------------------------------|
| ①女性の人権を守ろう | ⑩刑を終えて出所した人に対する偏見や差別をなくそう |
| ②子どもの人権を守ろう | ⑪犯罪被害者とその家族の人権に配慮しよう |
| ③高齢者の人権を守ろう | ⑫インターネットによる人権侵害をなくそう |
| ④障害を理由とする偏見や差別をなくそう | ⑬北朝鮮当局による人権侵害問題に対する認識を深めよう |
| ⑤部落差別（同和問題）を解消しよう | ⑭ホームレスに対する偏見や差別をなくそう |
| ⑥アイヌの人々に対する偏見や差別をなくそう | ⑮性的指向及び性自認（性同一性）を理由とする偏見や差別をなくそう |
| ⑦外国人の人権を尊重しよう | ⑯人身取引をなくそう |
| ⑧感染症に関する偏見や差別をなくそう | ⑰東日本大震災に起因する偏見や差別をなくそう |
| ⑨ハンセン病患者・元患者・その家族に対する偏見や差別をなくそう | |

見出しの《「誰か」のこと じゃない。》は、法務省の人権啓発キャッチコピーです。

平和も大切な人権も、「誰か」のことではなく「自分のこと」。これらを守っていくためにも、自分のこととして考え行動することが、今求められています。

1学期に行った主な学習活動

自然体験学習



4月に生徒全員でカヌー体験を行いました。住用中では、奄美の自然環境について年間を通して学習しています。9月には学校周辺の外来種駆除活動を行う予定です。

SOS の出し方教室



SOS の出し方教室では、困ったときは1人だけでなく少なくとも3人の大人に相談することや相談するときの話し方や友達から相談を受けたときの対処の仕方などを学びました。

タブレットを使用した学習



生徒1人1人がタブレットを使用した学習が始まりました。調べ学習や画像や動画等を活用した学習がより便利になりました。

AED 実技学習



今年もAEDの実技講習を行い、心肺蘇生法やAEDの使い方を学習し緊急時に対応できるよう学習しました。

校内弁論大会

校内弁論大会を行い、生徒はそれぞれ自分の主張等を発表しました。最優秀賞に所崎佳乃さん(2年)が選ばれ「命の大切さ」について友人が亡くなった時の思いについて発表しました。優秀賞に潤井あいさん(3年)が選ばれ、「知る事から始めよう」という題名で「ヤングケアラー」について自分の思いを発表しました。



学校参観について



住用中では、普段の教育活動を見ていただくために広く学校を開放しております。

右の「9月の主な行事」のように行事等の実施時刻も記載しております。

参観ご希望の方は、マスク着用、受付での検温等、感染予防対策に御協力のうえ、御来校ください。

9月の主な行事

- 9/1(水) 始業式 実力テスト(3年)
課題テスト(1・2年) 2日まで
- 9/8(水) 合同運動会予行
- 9/11(土) 運動会準備
- 9/12(日) **第39回保小中合同運動会**
- 9/13(月) **振替休日**
- 9/17(金) 環境保護活動(外来種駆除)
14時15分～
- 9/19(日) **家庭の日・市民清掃の日**
- 9/20(月) **敬老の日**
- 9/30(木) 校内英語スピーチ大会
14時45分～